

Escopetas MARCA JABALI GRANDES REBAJAS DE PRECIOS

Munición y armas de todas clases PERIS Y VALERO, 13.-VALENCIA

Noticias locales

Llamamos la atención de los lectores acerca de la 'Carta de despedida' que publicamos en primera plana y que nos ha dirigido el respetable Sr. D. Juan Jesús de Díez Vicario.

Como valencianos, agradecemos las frases entusiásticas que dedica a nuestra querida Valencia, y como periodistas, estimamos en lo que valen las palabras cariñosas que dirige a la prensa de esta capital.

Hoy hemos tenido nieblas, lluvia y brisa fresca del Norte, que ha hecho bajar la temperatura hasta 15º, siendo la humedad relativa de 84%. La presión barométrica es de 765 mm.

Aunque el temporal no ha hecho sentir sus efectos en la costa, más allá del canal se ha desencadenado fuerte viento, reinando mar gruesa.

Por dicho motivo se han tenido que refugiarse en el puerto las barcas dedicadas a la pesca del boquerón.

El señor habilitado de culto y clero ha dispuesto que el pago de la mensualidad de octubre se efectúe en los días siguientes:

Día 8, Biblioteca, Sominario y parroquias de la capital. Del 9 al 12, todos los recibos que se presenten al cobro.

Día 29, nóminas de los conventos. En las cabezas de arcepastazgo tendrá lugar desde el 10 al 20.

El ayuntamiento de Olmedilla de Alarcón, en sesión de 26 de octubre último, acordó por aclamación y con el mayor entusiasmo, nombrar hijo adoptivo de aquella villa al señor marqués del Turia, distinguido por la vez que en lo sucesivo sea denominada 'Calle del Marqués del Turia' la calle Honda, todo en prueba de gratitud y admiración al Sr. Trágor por su campaña en pro de los pueblos que sufren todas sus esperanzas en el ferrocarril directo a Madrid.

Mañana, como es sabido, comienzan en la Albufera las tiras llamadas de San Martín, y aunque las noticias que se tienen respecto a la caza son contradictorias, pues mientras unos afirman estos días que se caza en más de 50.000 el número de tiras y patos que hay en el famoso coto, otros dicen que solo hay una milicia tirá, porque los patos, por el exceso de agua y porque los atraen más los vedatos, se han trasladado a ellos, de todos modos, no habiéndose cazado hasta ahora en la Albufera, si el tiempo no cambia, con las tiras que hay han de divertirse los tiradores.

Señalando la tradicional costumbre, el primer día se cazará medio lego; el segundo, todo, y el tercero, se hará la revotá, quedando libre el coto el día 11 para que entre en él todo el que quiera.

Acercas de los supuestos atropellos y tormentos de que se dijo fueron víctimas unos detenidos en Castellón, un telegrama de aquella capital dice que ayer se publicó el dictamen de los médicos Sres. Clará, Colomer y Soler, que reconocieron al supuesto atropellado Luis Catalá, en el que afirman que no se le han encontrado equimosis, contusión, edemas ni lesión alguna traumática, y si solo un ligero rasguño en la región lateral derecha del cuello, de fecha reciente, de un centímetro de longitud, que interesa la epidermis. Dicho dictamen coincide con el informe del médico forense.

Mañana termina el plazo de admisión de proposiciones ofreciendo terrenos para la colonia de chalets de los periodistas.

En la administración de Las Provincias se admiten las proposiciones.

D. Pascual Liern ha presentado en este Gobierno civil los planos de un proyecto de establecimiento de la tracción eléctrica para el tranvía de Valencia a Moncada, de que es concesionario.

Este tranvía partirá en Valencia de la plaza de Manises, y después de recorrer varias calles de la capital, saldrá por el puente y arrabal de la Trinidad, Orilla del Río, Llano de la Zaidía y Camino Real de Barcelona, pasando luego por Benifraj y por Juan a Borbotó, Carpesa y Alfar del Patriarca, recorriendo al final varias calles de Moncada, hasta la calle Mayor.

Se trabaja para constituir con elementos del país la empresa que construya ese nuevo tranvía.

El número de la Gaceta recibida hoy en Valencia, inserta la circular que al director general de Sanidad exterior dirige a los gobernadores civiles de las provincias marítimas, entre ellas la de Valencia, confirmando el desarrollo y gravedad que la peste ha adquirido en algunos puntos de Marruecos, y en su consecuencia encarga a los directores de las Estaciones sanitarias la adopción de energéticas medidas, interpretando con carácter imperativo y no meramente discrecional, lo que disponen los artículos del reglamento de Sanidad exterior.

Una carta de Tales releta el acto grandioso realizado el domingo último en aquella villa para honrar la memoria del digno maestro de instrucción pública D. Ramón Martí Martínez, que durante cuarenta años estuvo difundiendo la educación, la cultura y la moral cristiana a las generaciones que se educaron en dicha población. El acto comenzó a las diez y media de la tarde, con asistencia de las autoridades eclesíásticas y laical, el inspector provincial de primera enseñanza, tres hijos del Sr. Martí, varios correspondientes de periódicos de Castellón y Valencia, numerosa representación del Magisterio provincial, muchos forasteros llegados expresos y una multitud inmensa.

El actual maestro de Tales, Sr. Salvador y Prada, leyó una biografía de D. Ramón Martí Martínez; pronunciaron discursos los Sres. Llorca, Monserrat, Martínez y Collado; dió las gracias uno de los hijos del maestro objeto del homenaje, y después al sonido del Himno de la Exposición Valenciana, cantado admirablemente por los alumnos de las escuelas públicas de esta población, se descubrió la lápida que dice: 'Plaza de Don Ramón Martí Martínez. La multitud se desahogó en aplausos y vitores al llorado maestro.

Para conocer la rebaja de precios en los discos de la Compañía Francesa del Gramófono, visitar el Salón Cueste en la Droguería de San Antonio, esquina a calle de Arellas y Bazar Hernández, calle Paz.

Anoche se recibió en nuestra ciudad un telegrama expedido en Venecia, dando cuenta del gran triunfo obtenido por Herminia Gómez, la aventajadísima discípula del maestro Alonso, cantando la parte de Gilda de la ópera 'Rigoletto'. De todas veces celebramos el triunfo a la bella soprano.

En desagravio a San Vicente Ferrer por las blasfemias vertidas en un periódico de Madrid, la junta directiva de la Asociación de San Vicente Ferrer de la plaza de la Constitución ha dispuesto que el día 9 de los corrientes, a las nueve de la mañana, se celebre en la iglesia de Santa Catalina y capilla donde se venera la imagen de nuestro Santo Patrono una misa rezada de desagravio y como protesta a las blasfemias inferidas contra el gran apóstol valenciano.

Con motivo del fallecimiento ocurrido ayer en la estación del Norte se ha puesto de manifiesto una gran deficiencia que el Alcalde debe corregir inmediatamente.

El juzgado estuvo esperando el coche funebre más de hora y media, porque la 'Pepe' está en la calle del Torneo de San Gregorio y el caballo contratado es el de un faranero que se coloca en las torres de Cambré, ocurriendo muchas veces, como ayer, que cuando se lo busca no se le encuentra.

El oficial tercero de esta administración de Contribuciones D. José Reverter Mora ha sido declarado excedente.

El mejor laxante 'Grosos de Val'; combata el estreñimiento. Dosis: uno ó dos grosos al cenar. Venta principales farmacias.

El señor Arzobispo Dr. Gaisasola visitó ayer tarde a D. Carlos Giner y familia, testimoniándole el más sentido pésame por el fallecimiento del eminente maestro D. Salvador, que tanto resaca dió a la música religiosa.

La Asociación para el fomento de la Cultura e Higiene en España, entidad que, como su nombre indica, dirige sus esfuerzos al esparcimiento cultural, celebrando conferencias en los pueblos, fomentando la creación de escuelas, organizando colonias escolares, y en fin, procurando por todos los medios que se disponen, el progreso de la ciencia, reagra a las personas alicuadas que hayan publicado libros de interés educativo y quieran donarlos en bien de la cultura del progreso, los remitir al domicilio de la Asociación, Mar. 57, 2.º, contribuyendo de este modo al fin de enseñar al que no sabe.

De la inversión de los libros que se recaban se dará cuenta a los donantes.

Los píldoras de 'Arabia' antes de cenar son laxantes, sanablonas y no irritan. Botica vinda de Costas, torre de Sta. Catalina.

Con motivo de la enfermedad sospechosa que se ha desarrollado en Africa, la Inspección provincial de Sanidad ha reforzado las medidas preventivas, dictando disposiciones para que en toda la provincia se cumplan escrupulosamente.

Recientemente se han reunido en Barcelona los jefes de los centros telegráficos de las regiones catalana, aragonesa y valenciana para tratar de las mejoras del servicio. Aparte las de carácter general, que según nuestras noticias, son de gran importancia y que serán acogidas favorablemente por el público si, como creemos, son aceptadas por la Dirección general de ramo, hay otras que afectan a las tres regiones y cuya finalidad es perfeccionar el curso del servicio, aumentando la rapidez en la transmisión de los telegramas y en el reparto a domicilio.

Desconocemos el detalle de esas mejoras, pero según nuestros informes, se refieren al abaratamiento de tasas unas y al aumento de conductores que unan directamente a las capitales de las provincias entre sí, otras. En lo que respecta a estas regiones, se propondrá el montaje de aparatos duplex, del telegrafía español Santago, en Barcelona, Valencia y Zaragoza.

Esta mejora, unida a la nueva organización que se dará al reparto de telegramas, permitirá cursarlos en menos de 15 minutos; es decir que no mediará más tiempo entre el acto de entrega del telegrama en las oficinas de Telégrafos hasta el de su entrega al destinatario.

Tal resultado no nos extraña, si tenemos presente la favorable transformación que ha sufrido el servicio de Telégrafos en esta región desde que está al frente de él don Faustino Górriz.

Se ha repartido hoy el número correspondiente a esta quincena del periódico dirigido por D. Laureano Bonet, titulado 'El Noticiero Administrativo'.

Se ha publicado el núm. 30 de la revista esperantista 'La Correspondencia', que publica artículos y noticias de interés.

En el expreso de Barcelona han salido el señor marqués de Montortol y el Sr. Sánchez Tarazona.

En el rápido de Madrid ha marchado el catedrático D. José Alapont.

En el rápido de anoche llegaron D. Federico Doménech, acompañado de su distinguida hija; el marqués de Villacastri, el diputado a Cortes D. Francisco Rubio y D. Antonio Olver con su señora.

También llegó en este tren el popular actor Julio Ruiz.

En el rápido de Alcoy ha salido esta tarde el teniente coronel de artillería señor Alonso.

Por la superioridad de la que ha dispuesto la devolución a D. Rafael Alarcón, D. Francisco Carceller y D. Salvador Chimer, de 1.600 pesetas a cada uno por redención indebida del servicio militar.

Como quiera que son muchos los obreros españoles que abandonan nuestro territorio y emigran con la esperanza de obtener trabajo, bien remunerado, en el Canal de Panamá, los advertimos que las obras de dicho Canal se encuentran ya tan adelantadas, que según informes transmitidos por nuestro cónsul en dicha República, la comisión encargada de dirigir los trabajos, no solo no admite nuevos obreros, sino que ha empezado a despedir una parte de los que tenía empleados, entre ellos más de 60 españoles.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Llosa de Banes, situada con el haber anual de 1.500 pesetas y obligación de asistir a 150 familias pobres. Plazo para solicitarla, 30 días.

Han llegado a nuestra ciudad, con objeto de practicar una visita de inspección en la Interurbana de Teléfonos, el inspector general de la compañía D. Eduardo Estalá y el secretario de la dirección señor Llompart.

Cubiertos garantizados, marcas de fábrica registrada, Plata Menesca, Paz, 5.

Ha sido nombrado corredor intérprete de buques de este puerto, D. José Bosca García.

Cuando un medicamento se vende y acredita, es lícito siempre, y esto sucede con el Fosto-Glicol-Kola Doménech; así es que al público no cita al autor, venden otros preparados similares de éxito dudoso.

Con el uso del Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, la dispepsia desaparece, las fuerzas se equilibran, el insomnio se aleja, así como la fatiga mental y muscular y el enfriamiento, curándose la neurastenia gástrica.

LAS OJO! (Advertisement for eye medicine)

Hoy han fondeado en este puerto los buques siguientes: Arana, de Amberes y escalas, con cargo general; Cataluña, de Sevilla y escalas, con idem; y Cabo Sacratif, de Barcelona, con idem.

Han sido despachados: Arana, para Amberes y escalas, de tránsito y otros; Cataluña, para Marsella y escalas, de idem idem, y Cabo Sacratif, para Bilbao y escalas, de idem idem.

Éxito colosal, ruidoso, de la película más larga que se ha exhibido 'Las víctimas del Mormón' y 'Entierro del maestro Giner', en el Cine Moderno.

La Dirección general de la Deuda ha denegado la ampliación de plazo para la presentación al cargo de los títulos al 4 por 100 de la Deuda perpétua interior en esta capital.

Durante el pasado mes de octubre se han despachado en este Gobierno civil 360 licencias de caza.

La Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria mañana, a las siete de la noche.

Se ha presentado la epizootia en algunos ganados que se encuentran en los términos de Onteniente, Caragante, Alcantara, Albalat dels Sorells, Benipeixcar, Puzol, Monserrat y Anna.

El señor Gobernador ha dado las órdenes para que sean rigurosamente aislados dichos ganados, y al propio tiempo lo ha puesto en conocimiento de todos los alcaldes de la provincia.



CUESTA POCO CONSERVAR LA SALUD.

Es muy sencillo gozar de salud si uno sabe cuidarse. Las enfermedades se apoderan por lo general de la gente por no acudir a tiempo con el tratamiento más indicado.

En anemia y la bronquitis cuidándolas debidamente desde un principio se pueden atajar y curar, pero si el tratamiento es inadecuado han de empeorar. He aquí una narración que demuestra el hecho.

'Mi hija Carmen de 14 años de edad, gracias a la Emulsión de Scott ha curado y goza ahora de buena salud. Hacía años que sufría una anemia que no le dejaba medrar y ultimamente a esta enfermedad se le unió una bronquitis que le duró tres meses. La

Emulsión Scott

que ha tomado con constancia durante estos tres meses ha curado su bronquitis y puesto fin a su estado anémico. Ahora está tan bien que por su aspecto nadie diría que ha sido anémica.'

José Rillo (Rambla de Sta. Mónica No. 6) Barcelona 7 Marzo 1911. El remedio por excelencia y el más rápido en todos los casos de anemia y bronquitis, es la Emulsión Scott. Si en vuestra familia sufre alguien de anemia ó bronquitis procurad la Emulsión Scott, pues igual os aconsejaría el médico al ser consultado.

La Emulsión Scott es el remedio seguro para curar la anemia y la bronquitis, pero tiene que ser la de Scott. Ninguna otra Emulsión tiene una lista tan larga y sorprendente de curaciones en todos los países civilizados. Tened anemia ó bronquitis? Pues comprad la Emulsión Scott hoy mismo. La de Scott tomadla siempre cura la anemia y la bronquitis en cualquier época de la vida, ya se trate de niños, adultos ó ancianos.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Martí, Calle de Valenciana 33, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franquico.



Cronica religiosa

Cultos para mañana: En la iglesia del Salvador, a las cinco de la tarde se cantarán solemnes vísperas y completas en honor de la Dedicación de esta iglesia del Salvador.

En San Miguel, la Asociación que consagra el día 8 a la Inmaculada celebra su acostumbrado ejercicio mensual.

Novenas de las Almas.-Continúan en Santa Catalina Martín, a las cinco y media de la tarde con sermón a cargo del Padre Solá; en Santa Catalina de Bena, a las cinco con sermón por un Padre dominico; en San Esteban, a las cinco y predica el Dr. D. Salvador Jimeno, párroco de Marinosa; en el Pilar, a las seis con sermón por D. Joaquín Guzmán, y en Santo Tomás, a las cinco y media y predica D. Enrique Sánchez; en San Bartolomé, a las cinco de la tarde y orador el Sr. Rabaza; en Santos Juanes, a las cinco y orador el Dr. D. Luis Quixal; en la parroquia de San Juan Bautista y San Vicenta, a las cinco y media y orador el párroco, coadjutor y el doctor D. Tomás Vivó.

Mes.-Continúa, por la mañana, en las iglesias de San Carlos a las siete; de Santo Tomás, a las siete y media; de la Sangre y el Templo, a las ocho, y de Jesús, a las seis y media.

Muertos.-El señor Gobernador ha multado con 15 pesetas a Bartolomé Martí Raga, por escandaloso.

Fractura.-En el Hospital ha ingresado Eduardo Soler Soriano, de 33 años, que a consecuencia de un golpe contra una barra de un carro ha resultado con la fractura del pie izquierdo. Pronóstico grave.

Atropello.-Un labrador llamado Eduardo Soler Navarro, de 36 años, casado, ha sido atropellado esta tarde por el carro que guiaba en la huerta de Ruzafe.

Ónducto a la casa de Scorro, el médico de gran d. l. ha apreciado la fractura de la tibia y el peroné izquierdos y fuertes contusiones.

Curado de primera intención, ha sido trasladado al Hospital. El juzgado de guardia ha instruido diligencias.

DEBIDO A LA MUCHA IMPORTANCIA Y VENTA DE ESTA algunas fábricas suizas de bordados, tiras y entredoses nos han dado el depósito exclusivo para hacer ventas a precios de fábrica. Colores sólidos, indestructibles. Únicos que no tienen competencia posible por su calidad y precios para el público y las maquineras. Descalzo y Villena.-Llop, 8 y 10.-VALENCIA

ESTABLECIMIENTO DE MODAS DE Doña Josefa Sempere EN SALA, 13, entresuelo Últimas creaciones de la moda en sombreros y vestidos para señora Como innovación que creamos ha de acoger favorablemente el público, esta casa establece una sección de CORTES Y PRUEBA DE TRAJE por 5 pesetas.

Liquidación forzosa por derribo y traslado Precios inconcebibles Durante la temporada de invierno última la liquidación de todas sus existencias al Almacén de Parfumería Mercadería y FARMACIA, calle de San Fernando, 35 y 37. Oportunidad: Al mismo tiempo el derribo y dependencia de dicho establecimiento tienen el gusto de ofrecer sus servicios y nuevo domicilio (por lado al próximo mes de Noviembre) en la plaza Mariano Badillo, 3 (Poleta), al lado de la consistorio de Galo Sorella a la numerada clientela de esta casa y al público en general.

EXPOSICIONES DE AUTOMÓVILES de DION BOUTON 32, calle de COLÓN, 32.-VALENCIA PEDID CATÁLOGOS ÚLTIMOS MODELOS 1911.-ENTREGA INMEDIATAMENTE

Cosecheros y tratantes en vinos ENOFENOL para la conservación de los vinos.-No contiene sustancias extrañas.-Permitido por las leyes vigentes y con análisis de garantía.-Catálogos y consulta gratis. Fábrica de productos enológicos R. CANTERO.-Pintor Sorolla, 32.-Valencia Sucursales en MADRID: Huertas, 9

Simoneta Calle Caballeros, 21, entl. (cerca de la Audiencia) Se han recibido nuevos dibujos de última novedad en tiras y entredoses bordados, aplicaciónes valencianas, cintas y encajes para juegos de cama y ropa blanca. Género de punto para señora. Economía en los precios.

Sección religiosa SANTO DE MAÑANA.-Octava de la Puridad de Todos los Santos, San Claudio y compañeros mártires. Misa y oficio de la Octava, misa doble, color blanco y conmemoración de los Santos mártires Coronados. CUARENTA HORAS.-Concluyen en la parroquia de la Santísima Cruz, se descubre a las siete de la mañana y se conserva a las cinco de la tarde. SERMÓN NOCTURNO.-Santo Tomás de Aquino. QUINCE DE MARÍA.-Virgen Señora de la Concepción, en la Puridad.

Sección de espectáculos Funciones para hoy TEATRO PRINCIPAL.-Por la tarde a las 6. Gran Matinée extraordinaria; Watry, Función única. TEATRO RUZAFÁ.-Por la tarde a las 6. Sección Vermouth. Molinos de viento.-Por la noche a las 8.45. La vida alegre y La corte de Fátima. TEATRO APOLO.-Por la noche a las 8. Amor ciego, El viaje de la vida y Barbarroja. ESCLAVA.-Pi y Margall, 21.-Por la tarde a las 5.45 y por la noche a las 9.45. Moda; El cuento del tren, La de los ojos de cielo (estreno); Pido la palabra!

Funciones para mañana TEATRO PRINCIPAL.-Por la noche a las 9. Septima presentación del eminente musicista Cavalliere Cesare Watry. TEATRO DE LA PRINCESA.-Por la noche a las 8. Sección especial, El traperero de Madrid. TEATRO RUZAFÁ.-Por la tarde a las 6. Sección Vermouth. Agua de noria.-Por la noche a las 8.45. El chico del cafetín, Juegos malabares y El arte de ser bonita. TEATRO APOLO.-Por la tarde a las 6. Debut de Julio Ruiz: La marcha de Cádiz y Felipito.-Por la noche a las 9.15. Tentaruga y capadía. La muerte de Isabelita (estreno), y El viaje de la vida. ESCLAVA.-Por la tarde a las 5.45 y por la noche a las 9.45. El cuento del tren, La de los ojos de cielo y Pido la palabra!

Bibliografías Agenda Culinaria para 1912 Nos complacemos en avisar a nuestros lectores que la casa editorial Bailly-Bailliere, de Madrid, acaba de poner a la venta la Agenda Culinaria, libro de gran utilidad y necesidad en todas las casas. En la Agenda Culinaria se encuentran recetas muy prácticas, que permiten en un momento formar una comida capaz de satisfacer el estómago y gusto más delicados, guardando la más perfecta relación con la estación, buen gusto y economía. La persona encargada de una cocina encontrará en cada día del año un menú completo y variadísimo de almuerzo y comida, con las indicaciones necesarias sobre postres, vinos, licores, legumbres, etc. Además, esta Agenda contiene el calendario, una hoja en blanco para poder anotar el dinero recibido y los gastos hechos cada día, y en una palabra, da resuelto todos los problemas del arte de comer bien y barato. El precio de este libro, sacudornado, es de dos pesetas en Madrid y 2'50 en provincias, y está de venta en todas las librerías.

La Biblioteca Jurídico-Administrativa acaba de publicar la segunda edición del 'Regimen municipal', que tan extraordinaria acogida ha tenido la primera. Su autor, el conocido publicista D. Juan Bautista Catalá y Gavilá, ha adicionado esta interesante obra con la 'Ley y el reglamento sustituyendo los consumos', por hallarse relacionadas con la Hacienda municipal y con cuantas disposiciones afectan a la legislación municipal. Contiene esta obra, además del real decreto de descentralización administrativa, la 'Ley municipal; la de Reforma interior y saneamiento de las grandes poblaciones; la de Ensanche de Madrid y Barcelona; Contratos provinciales y municipales'; y todas, absolutamente todas, las disposiciones complementarias de carácter municipal dictadas hasta hoy, con luminosos comentarios, notas, referencias, formularios é índices. Recomendamos a nuestros lectores esta interesante y completísima obra, que se puede adquirir al precio de 3 pesetas ejemplar, en las principales librerías de España y en la administración de la Biblioteca Jurídico-Administrativa, Embajadores, 9, 3.º, derecha, Madrid.

Teatros y artistas RUZAFÁ.-El sábado próximo tendrá lugar el estreno del juguete en tres actos 'El revisor, basado en el vaudeville 'Vous n'avez rien a déclarer?', original de M. M. Maurice Hennequin y Pierre Veber, adaptación y cantables de Ricardo Blasco y Emilio Mario, música del maestro Vicente Lleó. Esta obra se estrenó la última temporada en el teatro Esclava de Madrid con brillante éxito. APOLO.-La empresa de este teatro ha contratado al eminente actor D. Julio Ruiz, que debutará mañana en la matiné de moda. Por los deseos que hay de ver al veterano actor, el pedido de localidades es grande.

Avisos de corporaciones Gremio de cervezas y refrescos.-Se convoca a la Junta de agraves, que se celebrará el día 10 del actual, a las tres de la tarde, en casa del síndico, calle Botellas, 9, donde estarán las listas de mantimento.-El síndico, Modesto Moscardó.

LAMPARA A E G Pídense en los Establecimientos del ramo de Electricidad, en las Centrales Eléctricas y en la Sucursal de la A E G Lauria, 31

Restaurant Oriente SAN VICENTE 24 MENU PARA MAÑANA ALMUERZO.-3 platos COMIDA.-8'50 platos Entrametes variados. Entrametes variados. -Bouillabaisse a la provençaise. -Consommé juliana. -Lanzuela.-Sagu a la francesa. -Pescado frito. -Guiso de cerdo a la portuguesa. -Ollíón de arroz. -Pollo a la broche.-Turrón de Alicante. -Postres variados. (to).-Postres variados.

Se sirven codornices a la carta. Servicio a la carta. Tres platos a elección 2'50 pesetas.

SEFAN LAS SEÑORAS que hasta echar unas gotas del BRACTIVO BUREKA (que venden las principales farmacias, droguerías, y perfumerías) a la casaca de una señora para que esta quede convertida en una crema que aplicádosela por las noches al cutis, conseguirán no solo quitar las manchas, espinillos, patas de gallo, arrugas, manchas, paños, sarpullidos y señas de nacimiento y de la viruela, si no que además la suavidad y tersura que adquiere la tez es incomparable. Depósito, Hijos de Blas Cuesta, Droguerías.

JABON DE LA TOJA

PARA CURAR Y EVITAR AFECCIONES DE LA PIEL

EL MAS ANTISEPTICO
EL MEJOR DE TOCADOR
POR SU SUAVE PERFUME Y POR LA ABUNDANCIA DE SU ESPUMA URTUOSA

Pastilla UNA PESETA

Anuncios municipales

El Ayuntamiento saca a concurso el...
De ayer a hoy
Nacimientos: Manuel Aro con María...

Movimiento de población

De ayer a hoy
Nacimientos: Manuel Aro con María...
Defunciones: Ninguna.

La locura de Mamed

Mimos la noticia de haber perdido la razón...
Mamed un joven de regular estatura...

do cosechado con un cultivo forzado, pues la planta que produjo este último, debido a la abundancia de abono, agua, suavidad del terreno, plácidez de la atmósfera, etcétera, ha convertido las energías luchadoras y creadoras que su diminuto generador heredó, solamente en engordar los garbanos que produce.

Los agricultores de arroz no se preocupan en variar de zonas ó regiones sus semillas, y en general plantan en la primavera con la misma semilla del año anterior, de donde resulta que cada año el *Amonquill*, debido a un exceso de abono y a las condiciones climatológicas inmejorables, ha ido debilitando poco a poco sus raíces, tallos y hojas, lo cual, unido a otras causas enunciables, determinaron el fracaso de este año.

Si se hubiera cuidado de suministrar energías al arroz que había de servir para semilla, cultivándole en terrenos medianos, escasamente fertilizados solamente con abonos orgánicos y en condiciones climatológicas inferiores a nuestra región, es indudable que se vigorizarían las semillas y no pasaría lo que ahora, en que el enorme raigamen que tenía el *Amonquill*, ha sido sustituido por una raquitica cabellera, que demuestra claramente una gran degeneración. Este mismo *Amonquill*, haciéndole padecer hambre y sed y obligándole a luchar en un clima algo crudo, poco a poco iría adquiriendo las energías perdidas, y a la vuelta de dos ó tres generaciones se encontraría con una semilla fuerte y dispuesta a dar lo que en sus primeros años proporcionó.

El exceso de calor de este año y la *rocha*, queriendo dar una explicación de la *falla*, la atribuyen al excesivo calor de este año y a la invasión de la *rocha*. Nada más incierto; se podría admitir esta suposición, si todos los arcoses de las partidas hubieran tenido *parceta* y poco ó mucho estuvieran atacados de esta plaga, pero no es así; en campos de *Amonquill*, por completo fallados, se han encontrado matas perfectamente sanas y de píetrica granazón. Ciertos campos de arroz *Bañoch*, que no han podido estar mejores y que por equivocación ó casualidad, entre las haces de esta planta se llevaron algunas de *Amonquill*, han dado un resultado opuesto, pues tan solo han tenido *parceta* ó han fallado las matas de arroz de esta variedad.

Lo que ocurre es que la *rocha*, como la mayoría de los elementos externos productores de enfermedades, acude únicamente a aquellas plantas que por un número de causas se encuentran débiles, produciendo los estragos conocidos; y el exceso de calor de este año solo ha podido influir en certísima proporción, puesto que, a pesar de todo, ha habido campos de *Amonquill* inmejorables en las tierras de Solana y en las partidas hondas de Sueca. Se explica el éxito de este arroz en los terrenos indicados, porque los de Solana, en que ha ganado el *Amonquill*, son precisamente los que tenían poca paja y en que los plantíos estaban claros y poco abonados, y debido a estas circunstancias las hojas del arroz no han sido innudadas en demasía de los elementos procedentes de la tierra, y además aquellas han realizado sin ningún obstáculo y en presencia de un exceso de aire y sin apresuramiento su función sintética.

En las partidas hondas de Sueca se realiza, en mi concepto, una verdadera rotación ó alternativa de cosechas, con la afinidad de que por una cantidad conocida de agua el sulfato magnésico (*sal de Epsom*) que se forma por la transformación del sulfato amónico está sumamente diluido y además se separa de las aguas que continuamente se renuevan. Por la dificultad de quitar el agua en estos campos y dedicarlos a las tiradas después de segar el arroz, continúan vejetando multitud de plantas acuáticas, y opino que no es problemático asegurar que sus raíces consumen y se alimentan de los residuos orgánicos que deja la cosecha de arroz, así como de las toxinas que segregó esta planta, y que esterilizando las tierras en cierto modo, da lugar a que al año siguiente no se plante el arroz sobre sus mismos rastros, como sucede en las partidas altas, que más fallan, sino sobre un campo salvaje, donde, por la variedad flora de plantas acuáticas que durante la mayor parte del año vejetarán en dichos campos, los han puesto en las mismas condiciones que en los que se practica una estudiada y bien entendida rotación de cosechas.

CONRADO GRANELL
doctor en Ciencias y químico analista,
Madrid 13 octubre 1911.

Apología Monbota

Madrid 7, 350.
El conde de Serrallo y los estudiantes
Esta noche publicó el *Heraldo* un artículo dando cuenta del famoso acto de la visita del general Echagüa a la Universidad de Valencia.

Después de relatarlo, dice que no deja de ser significativo en los tiempos que corren el hecho de que mientras en el extranjero se difunde y se da oídos a la menta injuriosa, presentando al Ejército español como sociedad y dedicado a servir bastardos intereses, unos cuantos jóvenes cultos, entre los que sin duda se hallan los que aspiran a ser defensores del derecho y de la justicia, ensalzan al noble Ejército español.

Saludamos—dice—á esa juventud entusiasta que se dispone siempre á morir con el fusil en la mano cuando su cooperación es necesaria, sin dejar por ello de disputar á las ciencias sus secretos, ensañándose á España.

Parodiando denuncias
Esta noche ha sido denunciada España Nueva, España Libre, El Radical, el semanario Vida Socialista, una hoja convocatoria del Circulo Socialista del Sur para un mitin electoral que había de celebrarse esta noche la Conjunción Republicano-Socialista, y El País.

En la Carrera de San Jerónimo un agente de policía detuvo al capataz de España Nueva, pero vendedores de periódicos, en número de 20, golpearon al policía, arrebatándole al detenido.

Nuevo general
Como complemento á la combinación militar que firmó ayer el rey, hay que añadir que en uno de los decretos se asocia á general de brigada al coronel señor Arce, en la vacante que deja D. Plácido La Clavería.

La Asamblea de las Diputaciones
Los presidentes de las Diputaciones provinciales de Segovia, Avila y Valladolid, en unión de algunos senadores y diputa-

dos, visitaron al Sr. Rodríguez, entregándole las conclusiones aprobadas en la Asamblea de las Diputaciones castellanas en pro de los trigueros.

Anunciaron al ministro que al abrirse las Cortes vendrá á Madrid una numerosísima comisión de trigueros para apoyar las pretensiones de todos ellos. El ministro reconoció la razón que les asiste y ofreció atender sus reclamaciones.

Noticias de Melilla

Los telegramas recibidos esta madrugada de Melilla comunican lo siguiente:
Según informes autorizados, ahora sólo cuenta la harka con 500 hombres.

En Benisaid son cada vez menos los partidarios de la guerra, y muchos que antes eran entusiastas fanáticos, desearían ahora marchar á Argelia, donde se están solicitando braceros para la preparación de las tierras sembraderas.

Todos los jefes amigos condecorados se muestran orgullosos de las condecoraciones que se les han concedido.

El capitán Maica dispuso una emboscada para castigar á una partida indígema de la kabila de Mazuz, que durante la noche se dedicaba á robar paja en la llanura. La emboscada dió por resultado la detención de varios mercedarios que fueron sorprendidos infraganti.

Una policía indígena perteneciente á las minas de Benibuzfrun, que ayer se retiraba hacia un poblado distante un kilómetro de la última estación ferroviaria española, fué sorprendido por varios moros que trataron de arrebatárle el fusil. El policía, auxiliado por otro compañero suyo que acudió rápidamente en su socorro, detuvo á seis de los agresores, conduciéndolos al campamento de Sengangan.

Una compañía del regimiento de San Fernando, mandada por el capitán señor García Serio, que ha venido de Imaruten, marchará mañana á Chafarizas para relevar á otra del mismo cuerpo.

Respuestas de un embajador

Telegrafían de Roma que el embajador de España en el Quirinal Sr. Pina, se muestra satisfecho de la recepción que le ha dispensado el rey Víctor Manuel, quien estuvo atentísimo con él.

La recepción se celebró en el salón del Trono, y fué sencillísima, pronunciando discursos solamente Pina y Víctor Manuel.

Este le invitó á sentarse á su lado, y le entretuvo 45 minutos, mostrándose muy afable.

Le preguntó por los monarcas de España, y le interrogó acerca de su carrera, y las últimas fases de la campaña de Marruecos.

Elogió al Ejército español y le habló de la campaña tripolitana, diciendo que está conmovido del comportamiento del ejército armado y ensalzando al gran serbio que prestan los aviadores.

A petición de Víctor Manuel penetraron en el salón del Trono el conde y los secretarios de la embajada española.

Madrid 7, 14-30

El Liberal.—Comenta la frase, que calificó de vulgaridad, de que en el Ayuntamiento no hay que hacer política, sino administración, y dice:
Por esto ha demostrado la práctica que los republicanos administran mejor que sus adversarios, pues crean que en los ayuntamientos debe hacerse política emancipadora y democrática.

El Imparcial.—Trata de las elecciones, haciendo resaltar el caso de San Juan de Villatorca, donde no se ha presentado ningún candidato.

Con las lachas de los partidos quien queda vencida y derrotada es la institución municipal.

Recordaba también el caso del Sr. Ruiz Zorrilla, que habiendo sido una vez elegido concejal, apartó de sí el acta con un gesto de desdén.

En otro artículo recoge El Imparcial impresiones políticas, diciendo que los primeros conservadores opinan que no se debe imposibilitar la continuación del Gobierno.

Añade que los ministeriales, reconociendo que Canalejas tiene que atravesar escollos importantes, debe resolver las negociaciones con Francia y con el Vaticano y formar el nuevo presupuesto.

La Mañana.—Enaliza el acto que los estudiantes valencianos realizaron ayer en honor del señor conde de Serrallo, y dice:
Los gritos que se lanzaron de ¡Viva España y el Ejército! no son vibraciones que arranca el viento, sino puntales que sostienen el edificio que se cuece por predicaciones malisimas.

El País.—Se dirige á los republicanos de Valencia, Bilbao, Madrid, Zaragoza y Santander, para que depongan sus diferencias y se presenten unidos en las elecciones municipales.

Propone que la Conjunción retire sus candidatos en Valencia y Zaragoza y que Lerroux ordene á los radicales que en Bilbao, Santander y Madrid apoyen á los candidatos conjuncionistas.

El Universo.—En su artículo de fondo se expresa en los siguientes términos:
Urga que las personas decentes quitemos todo influjo en la sociedad y en el Estado á cuantos aplauden los horripilantes crímenes de Calera.

Ahora se presenta ocasión en las elecciones municipales.

Si tratásemos con los echaremos de los ayuntamientos, que son una de las posiciones más peligrosas que ocupan.

El Debate.—Comentando la suspensión de empleo de unos maestros por ausentarse sin licencia, dice:
Para los maestros que cobran 650 pesetas anuales se imponen castigos severos y para quienes cobran seis mil y más pesetas se crean nuevos cargos en Madrid.

La «Gaceta»

El diario oficial publica hoy lo siguiente: Anunciando segundo concurso para construir en Santa Isabel (Fernando Poo) casas para el Gobierno, escuelas y juzgados.

Los decretos que ayer firmó el rey y que fueron comunicados.
Rectificación de la relación de premios de las recompensas que se otorgaron en la Exposición nacional de Artes decorativas.

Disposiciones de Guerra
El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta las siguientes:
Destinos de jefes y oficiales de Caballería.

sión del cargo en Madrid, pero ha preferido aplazar el acto hasta que vaya á Roma.

Se funda para ello en el estado de las relaciones con el Vaticano, esperando que el Gobierno determine la misión que haya de realizarse.

Madrid 7, 16-18

En Palacio
El Sr. Canalejas ha estado esta mañana en Palacio, despachando con el rey.

No ha puesto á la firma ningún asunto de interés.

Ha informado á S. M. de las últimas noticias recibidas acerca de la guerra italo-turca y de los sucesos desarrollados en Viterbo el domingo último, de los cuales siguen echándose la culpa mutuamente los partidos políticos.

Nuestro embajador en Portugal

Hoy ha estado en Palacio nuestro embajador en Portugal señor marqués de Villalobar, informando al rey del estado de cosas en el vecino país.

La reina Victoria

S. M. la reina doña Victoria ha visitado hoy las iglesias del Carmen y del Buen Suceso, siendo aclamada por las clases populares.

Sobre el art. 29

El ministro de la Gobernación ha estado esta mañana en Palacio, informando al rey de los concejales proclamados con arreglo al art. 29 de la ley.

Son éstos unos tres mil, pero cree el señor Barroso que habrá más, pues sus noticias solo alcanzan á las poblaciones mayores de 6.000 habitantes.

Sanitarias

El Sr. Barroso nos ha dicho que adoptará medidas para evitar la propagación de la peste en Tánger.

Ha telegrafado al general Alfau á fin de crear una estación sanitaria en Ceuta con objeto de evitar el contagio.

Consejo

Mañana por la noche habrá Consejo de ministros.

Conferencias y visitas

Esta mañana conferenciaron los señores Canalejas, Rodríguez, Gasset y Mellado acerca de asuntos relacionados con el canal de Isabel II.

Esta tarde conferenciarán los Sres. Canalejas y Cobian.

Una comisión de vecinos de Barcelona ha visitado al Sr. Canalejas para hablarle de la contribución de los pueblos anexionados á la capital.

Aranceles

La Junta de Aranceles y Valoraciones se ha reunido esta mañana, examinando los arts. 363, 54, 55, 56 y 57.

Este último hace referencia á lanas. La discusión ha sido laboriosa.

La emigración

El Sr. Gasset conferenciará uno de estos días con el Sr. Alvarado á fin de dictar nuevas medidas reglamentando la emigración.

Las diputaciones castellanas

Esta tarde, á las cinco, visitarán al ministro de Fomento los delegados de las diputaciones castellanas.

De Instrucción

D. Amalio Gimeno ha telegrafado al director del Instituto de Ciudad Real, pidiéndole noticias de lo ocurrido en Manzanares, á fin de dictar la resolución que proceda.

De Hacienda

Se ha firmado una disposición restableciendo el derecho de retracto censuario por las transmisiones de censos y gravámenes por desamortización administrativa.

De Guerra

Ha sido nombrado interventor general del ministerio el intendente D. Juan Andrés Pitarch.

Las diputaciones castellanas

Los presidentes de las diputaciones provinciales de Burgos, Segovia, Valladolid y Avila han visitado, como acto de cortesía, al presidente de la de Madrid.

Estos le agradecido la atención y se ha puesto á disposición de sus compañeros.

Los comisionados, después de visitar esta tarde á los Sres. Gasset y Gimeno, marcharán á sus respectivas provincias.

De Marina

Se ha recibido un despacho en el ministerio de Marina, participando que el cañonero Recalde bombardeó algunas kabilas de la costa de Alhucemas.

Ayer
Esta mañana almorzaron juntos los señores Canalejas, Rodríguez, Gasset y Mellado.

Las Cortes.—Las negociaciones
En el Consejo de ministros que se celebrará mañana por la noche, se tratará de la fecha de apertura del Parlamento.

También se cambiarán impresiones acerca del comienzo de las negociaciones entre España y Francia sobre la cuestión de Marruecos.

Madrid 7, 18-19
Oficial de Melilla
En las primeras horas de la noche del día 5 el enemigo hostilizo á Alhucemas, quemando algunas casas de moros amigos.

A las ocho de la mañana del día 6 los moros de la montaña incendiaron otras casas de moros amigos nuestros.

Estos se defendieron desde un barranco situado al Sur de Hag-Id.

Los cañones de la plaza y los de la escuadra auxiliaron la operación, cañoneando á los kabileños.

El cañonero duró toda la tarde, cesando al anochechar.

Tomaron parte en la operación el Pelayo, el Recalde y el Princesa de Asturias.

Ha fundado en Alhucemas el cañonero Marqués de la Victoria.

Ni en la plaza ni en la flota hubo novedad.

De Tanger
Procedente de Arzila llegó el cónsul de España, por asuntos particulares, siendo agasajadísimo.

La epidemia decrece.
No se ha registrado ningún nuevo caso. En el campamento de los atacados no ha habido ninguna defunción.

Las viviendas han sido desinfectadas.

Los jalmistas
El acto que proyectan celebrar los jalmistas en honor del señor marqués de Ca-

rbalbo, es para demostrarle el gusto con que verían que volviese á la política activa.

A París

El ingeniero Sr. Peña se ha despedido del rey.
Marcha á Francia, comisionado por el ministro de Fomento, para estudiar los aeroplanos.

El inspector de los Salesianos

El P. inspector de los Salesianos ha dado las gracias al rey por haber iniciado la suscripción para levantar un templo nacional espiatorio en el Tibidabo.

EXTRANJERO

Sin resultado

Lisboa.—Las gestiones de la legación española para conseguir la libertad de los dos españoles por creérselos complicados en la conspiración, han resultado infructuosas.

El P. Soarez

Lisboa.—Dicen de Arcise que el P. Soarez, preso en el convento de San Ignacio, se arrojó por una ventana, fracturándose un brazo.

Contra la policía

Lisboa.—Algunas personas de Figueira da Foz se han querrelado contra la policía que les denunció por saponeros conspiradores.

Costa y Almeida

Lisboa.—Dicen de Figueira que llegaron en el mismo tren los exministros señores Costa y Almeida, ovacionándoles sus respectivos partidarios.

Entre unos y otros cruzáronse algunos insultos, siendo detenido uno de los alborotadores.

La guerra italo-turca

Roma.—Los turcos cañonearon desde cuatro kilómetros de distancia las posiciones de Trípoli.

Los artilleros italianos, siguiendo las indicaciones de los aviadores, acallaron prontamente el fuego del enemigo.

La infantería turca, protegida por la artillería, atacó el ala izquierda del ejército italiano.

Los granaderos desalojaron una casa y desde allí batieron al enemigo.

Los turcos tuvieron muchos muertos, entre ellos dos oficiales.

Los italianos solo 13 heridos. Diminuyen los árabes en el ejército turco.

Los aviadores italianos evolucionaron sobre el campamento turco, dejando caer algunas bombas explosivas.

Noticias de Barcelona

Barcelona 7, 17-10

Absuelto

Se ha visto en la Audiencia, en revisión por nuevo Jurado, la causa contra Ramón Harch, agresor del ingeniero director de la Maquinista Terrestre Marítima señor Tous.

El veredicto ha sido de inculpabilidad y la sentencia absolutoria.

Un grupo de compañeros ha ovacionado á Ramón cuando salía de la Audiencia.

Viajero sugato

Procedente de Madrid, y de paso para París, ha llegado el príncipe D. Francisco de Borbón.

El tiempo

Acéntuase el frío. Ha nevado en la alta montaña de Cataluña.

Cotización oficial

| | |
|---------------------------------|--------|
| Madrid 7, 17-19 | |
| 4 por 100 interior fin mes. | 84'30 |
| 4 por 100 interior. | 84'45 |
| 4 por 100 interior fin próximo. | 80'00 |
| Amortizable 5 por 100. | 102'00 |
| Amortizable (nuevo). | 94'35 |
| Banco de España. | 454'00 |
| Tabacaleras. | 299'50 |
| Cambio París. | 8'88 |
| Cambio Londres. | 27'34 |
| París 7 | |
| 4 por 100 exterior. | 94'35 |
| Aduaneras: 47'75, 18'00, 00'00. | |
| Cédulas hipotecarias. | 499'00 |
| Río de la Plata. | 101'40 |

Sección amena

Un protestante viaja en un coche con un humilde sacerdote, á quien acaba de morirle la mula en que iba á cumplir su sagrado ministerio.

El discípulo de Lutero quiso embromar al virtuoso prebitero y le dice:
—Pero, señor cura, ¿y ha dejado usted sin sacramentos á la cabalgadura?
—Era protestante—respondió el sacerdote.

En el juzgado municipal de un pueblo de Aragón:
—La Petronilla se queja de que la has robado una gallina; y no es eso solo, porque la gallina tenía pollos, ¡y eso es tener mal corazón!
—¡Rediez! ¡Porque no me dieron tiempo, que mi intención era llevarme los pollicos también!

Manolita ve que el tren entra en un túnel, sale de él y vuelve á entrar en otro.
—¡Mamá, mamá!—exclama.—¡El tren está jugando al escondite!

En un examen de Derecho:
—Defíname usted el fraude.
—Pues viene á ser una cosa así... como si usted me reprobase.
—¿Por qué?
—Porque según el Código penal, se hace reo de fraude el que se aprovecha de la ignorancia de otro para ocasionarle un daño.

Diálogo en la playa:
La señora.—¡Qué espectáculo tan hermoso este mar, que sube y baja sin cesar!
El marido.—Sí, en eso precisamente se diferencia de las contribuciones, que suben siempre y no bajan nunca.

Como tu conversación es una-dos-cinco Juan; permite que me tres prima, le dijo ayer Sebastián.
Estás lo mismo que siempre y me alegro, ¡qué demonio! pues no has cambiado de genio á pesar del matrimonio.
—Es tu esposa tercia-cuarta?
—Mucho, y además divina.
—¿Prima-dos-tres-cuatro-cinco?
—No, cuatro-cinco-tres-prima.
—Pues te doy la enhorabuena.
—Si la quieres conocer puedes venir á mi casa mañana mismo á comer.

Solución á la anterior: Necesario.

Imp. de José Guix, Miñana, 7 y 9, Valencia

